



学校だより

開 桜 6月号

令和2年5月29日
大田区立開桜小学校
校長 伊藤 均

心機一転、ここから

校長 伊藤 均

突然に臨時休校が始まり、何度も延長となり、いつまでたっても友達に会えない、思い切り遊べない、家で一人学習という辛い日々を、子供たちは3か月間も耐えました。私たち大人は、そんな経験をしてきました。だから私はまず、子供たちに「たくさん我慢して頑張ったね」と声をかけるつもりです。保護者の方々の並々ならぬご苦労もねぎらいたいです。お疲れさまでした。そして、学校へのご理解とご協力に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

ようやく学校再開となりましたが、しばらくは分散しての登下校であり、みんなで一緒にという活動はほぼできません。大田区は、水泳、移動教室、音楽鑑賞教室、劇団四季「こころの劇場」、小学生駅伝大会の中止を決定しました。とても残念です。夏冬の長期休業期間も大きく短縮となります。区で検討中のものもあり、校内行事もまだ見通しが立たない状況です。

しかし、それでも明るい笑い声や元気に活動する子供たちの姿が戻ってきてくれることがこの上なくうれしいです。先生を困らせるやんちゃな行動も、「いいよ。いいよ。」と大目に見てあげてしまいそうです。頑張った子とは握手をしてしまいそうです。おっと、ソーシャルディスタンス。せめて肘タッチにしよう…学校も“新しい生活様式”を意識していかねばなりません。

再開にあたって教員に伝えたのは、数々の制限がある未経験の困難な状況の中、どのように子供たちを伸ばし、楽しい学校生活を送らせることができるか、知恵と工夫が必要であり、やりがいに満ちているということです。安全に留意しながら、精一杯「楽しい学校」を目指します。引き続き生活に我慢が求められる子供たちのために、力を注ぎます。

水筒の持参について

大田区ではこの度、熱中症予防の観点から、学校に水筒を持参してよいことになりました。本校では、これまで校外学習や夏季プール、サマースクールの際に持参可としていましたが、今後は通常の登校日でもご家庭の判断で持参して構いません。

- 水筒に記名する 水筒を清潔に保つ
- 他人に飲ませない 中身は水
- 登下校中に歩きながら飲まない

以上の約束を守り、安全に水分補給して熱中症予防に努めていきましょう。



6月の行事予定

- | | |
|--------|-------------------------------|
| 1日（月） | 3・5・6年登校日（3分割） |
| 2日（火） | 1年登校日（3分割） |
| 3日（水） | 2・4・6年登校日（3分割） |
| 4日（木） | 1・3・5年登校日（3分割）
開校記念日（19周年） |
| 5日（金） | 2・4・6年登校日（3分割） |
| 8日（月） | 全学年2分割登校始 |
| 10日（水） | 給食始 |
| 15日（月） | 2分割登校の前・後半交代始 |
| 19日（金） | 2分割登校終了予定 |
| 22日（月） | 登校方法は未定 |
| 30日（火） | |

※SC（スクールカウンセラー）在校日…火・木（4日以外）

※19日までは、児童集会、体育・音楽朝会、クラブ・委員会活動、避難訓練、校外学習はありません。

特別校庭開放（6／1～5）

	1 (月)	2 (火)	3 (水)	4 (木)	5 (金)
13:00 ～ 14:00	低学年	高	低	高	低
14:00 ～ 15:00	高学年	低	高	低	高

6月の生活目標

学校生活の決まりを守りましょう

生活・保健部

長い臨時休校が終わり、学校が再開されることになりました。2年生以上の児童は、約3か月ぶりに登校し、1年生は、これから小学校の生活が始まることになります。

新型コロナウイルス感染拡大を防止し、健康に学校生活を送れるよう、学校での新しい生活様式も定着させていきます。一人ひとりがきまりを守ることでみんなが学校生活を気持ちよく過ごすことができると思います。開桜小学校のきまりを守り、健康で楽しい学校生活を送ってほしいと思います。

6年担任

6年生は最高学年としての最初の仕事で、春休み中に1年生の教室や持ち物、入学式の会場の準備を行いました。てきぱきと仕事をこなし、他に仕事を探して行動する姿に頼もしさを感じました。学校が再開したら1年生の手伝いをし、他の下級生の見本としても頑張ってほしいです。

小学校生活最後の1年間、残された時間の中でしっかりと学習し、様々な活動を通して友達との仲をさらに深め、一人一人が満足して卒業を迎えるようにしていきたいと思います。



開桜小の2つのスタンダードについて

生活指導主任

「開桜小 生活スタンダード・学習スタンダード」が作成され、4年目を迎えました。学校が再開した際には、それぞれの学級で、スタンダードについて一つ一つの項目を確認します。

「生活スタンダード」は、全員が守ることにより、開桜小の子としての自覚・誇りをもち、気持ちよく、楽しく学校生活を送ることができます。今年度も①校帽をかぶつて登下校をする。②気持ちのよいあいさつをする。③廊下・階段の歩行に気をつける。④地域の方に迷惑をかけない。を中心にして取り組んでいきます。

「学習スタンダード」は、集中して学習に取り組み、確かな学力の向上のために学習規律を全校で統一しました。どの学級でも、名前を呼ばれたら返事をする→立つ→友達に聞こえる声で話す。筆箱には、鉛筆5本、赤鉛筆、青鉛筆（2～6年生）、学習用消しゴムを入れる。下敷きを使う（無地のもの）など、集中して授業に取り組める環境を整えていきます。各家庭のご協力をいただきながら、子供たちがより大きく成長できる1年にしていきたいと思います。

研究への取り組み

学力向上委員会

昨年度までの研究の成果と課題を踏まえ、「国語」の教科を中心に「思考力・判断力・表現力」の向上を目指した授業づくりに取り組みます。

今年度より、学習指導要領の改訂に伴い、教科書の内容も見直されました。教材を通して、どのような発問を行い、どのような活動を促し、どのように評価していくのか、教員同士による授業の参観や授業後の協議を重ねることで、よりよい授業づくりにつなげていきます。

子供が自ら思考・判断し、課題の解決に主体的に取り組められるよう、研鑽を重ねていきます。

よい睡眠は元気の秘けつ

養護教諭

長い休校が続いているなか、どのように過ごされているでしょうか。

生活のしかたとけがをしたり病気になりましたことはとても関係があります。

規則正しい生活習慣は元気の秘けつです。特に「よい睡眠」をとることをおすすめします。

「よい睡眠」は、心と体の大切な栄養になるからです。

心に栄養がたまると、イライラしなくなり、落ち着いて行動ができるようになります。

体に栄養がたまると、免疫力が高まり、病気を寄せつけない強い体になります。

「よい睡眠」をとるポイントは早寝早起きとしっかり運動することです。工夫しながら過ごし、食事もしっかりとって、規則正しい生活を目指し健康を維持しましょう。

スクールカウンセラーから

開桜小には2名のスクールカウンセラー(SC)が配属されています。基本的に火曜と木曜がSC来校日となっており、児童・保護者等からの様々な相談に応じています。相談をご希望される方は、まず学校にご連絡ください。

(おもに火曜)

(おもに木曜)

火曜日に来ます。気になることがございましたら、どんなことでも気楽にご相談ください。お子様の心に寄り添いながら一緒に考えさせていただきます。

お子様や保護者の皆様が充実した生活を送れるようお手伝いしていきたいと思います。どんなことでも気軽にご相談ください。お待ちしております。

スクールカウンセラー 6月の来校予定日

6月	2、9、16、23、30日(火)	11、18、25日(木)	7月以降の予定は、学校だよりや相談室だよりをご参照ください。